

# EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)  
Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

OFICINAS

Redacción y Administración:

Rampa de la Abundancia, 30,

Teléfono 84.

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, viernes 18 de Diciembre de 1936

Núm. 19 105

## ¡Alemania, Italia, Portugal!

¡Cuán pequeñas y cuán impotentes sois a pesar de vuestro formidable armamento, ante ese pueblo español plétórico de lo que vuestros gobiernos fascistas no tienen: corazón y dignidad!

### Unidad y autoridad

Texto íntegro de la conferencia pronunciada ante la emisora A. B. Radio Menorca el día 16 del corriente por el Director de EL BIEN PÚBLICO, camarada Deseado Mercadal.

Compañeros radioyentes:

Celebro sinceramente que la charla que tengo el intento de hilvanar, haya sido organizada y patrocinada por la Federación Local de Sociedades Obreras de Mahón, afecta a la Unión General de Trabajadores de España.

Y lo celebro, no por las palabras modestas que pueda yo pronunciar esta noche, sino porque este acto es el segundo que después de algún tiempo, organiza la entidad sindical de referencia. Lo celebro también, porque es propósito de los dirigentes de nuestra querida Federación, organizar ya de una manera sistemática y continuada, diversos actos públicos, mítines, conferencias y charlas, en las que, camaradas de conocimientos superiores a los míos, irán ilustrando, enseñando, marcando al pueblo el camino a seguir en esta hora histórica que el destino nos ha reservado.

Como tengo la convicción de que en los presentes momentos, ninguna organización obrera antifascista puede permanecer inactiva no solo en la parte de organización interior, sino en la que podríamos llamar de divulgación pública, me satisface doblemente el propósito de mis compañeros que llevan la dirección de nuestra entidad, porque lo creo no solo acertadísimo, sino más que conveniente en los actuales instantes y digno de la brillante historia que en las luchas sociales de Menorca tiene escrita la Federación Local de Sociedades Obreras, afecta a la Unión General de Trabajadores.

Con estas palabras a manera de preámbulo, voy a intentar pronunciar o tras sobre el tema anunciado de «UNIDAD Y AUTORIDAD».

De entre los dolores y desventuras que la presente guerra civil trae aparejadas, surge una actitud de las fuerzas obreras, actitud tan esperanzadora, que hace pensar que la clase proletaria, sabrá encontrar (lo va encontrando ya) el verdadero camino del triunfo.

Determinados hechos acaecidos empujados del fragor bélico de la sangrienta contienda, demuestran que únicamente en momentos de dolor y angustia, en trances de vida o muerte, sabemos afrontar las soluciones heroicas que en tiempos de aparente paz, no supimos o no quisimos poner en práctica.

El dolor, es el aglutinante que nos mueve a unirnos contra el enemigo común.

Los hechos a que aludimos, son precisamente esa corriente de unidad, que con tan buen sentido, parece va adentrándose en la conciencia de las organizaciones sindicales y políticas españolas.

Primeramente, se fraguó la unidad, cuando el proletariado volcóse sobre las barricadas sin distinción de matices ni ideologías, para triturar al enemigo que se alzaba contra el pueblo. Más tarde, la actitud decidida de la C. N. T., entrando a formar parte del Gobierno y situando a segundo término sus respetables principios ideológicos y sus tendencias particularistas de partido ante el grito imperioso de ganar la guerra, ofrecía motivos de meditación acerca del tema aliado de todos los partidos antifascistas y de todas las organizaciones obreras.

Es innegable que las masas proletarias encuadradas en cualquier tendencia obrerista, tienen todas unos intereses directos y comunes. ¿Puede haber discrepancias de carácter antagónico entre un militante de la C. N. T. y otro de la U. G. T. en lo que al logro final de sus aspiraciones de clase se refiere?

Si no las hay, entonces hoy más que nunca en que el porvenir de todo el proletariado español se dilucida con caracteres definitivos, se impone la unidad de acción, el acometer mancomunadamente la lucha, borrando para siempre diferencias de tipo particularista que, quiérase o no, la arrolladora corriente evolutiva del problema social que es común a todos los trabajadores, arrojarían como obstáculo para la renovación y nueva estructuración económico-social y política de un pueblo que quiere ser libre.

El ambiente que sobre esta unión tan necesaria para la causa antifascista se respira entre las masas proletarias, es tan denso, que en varias ciudades la alianza de las dos grandes organizaciones sindicales U. G. T. y C. N. T. ha pasado a ser una realidad, bella realidad prometedora de las más audaces empresas y de las más atrevidas concepciones.

Hay que ir a la formación de un partido único de tipo obrerista y de horizontes ilimitados, como base de la reconstrucción moral y material de España en todos sus órdenes.

Y los partidos republicanos, hoy en estrecha relación y decididamente al lado de las fuerzas obreras, ingresarían también en esa agrupación formidable, sino querían verse desarticulados y arrojados por el impulso arrollador de esa poderosa fuerza creadora del proletariado, que empieza a cristalizar en acciones efectivas, poniendo en práctica las teorías de un Socialismo igualitario que imprimen un ritmo vertiginoso a los medios de producción y de cambio convirtiéndolos en fuentes de bienestar y riqueza colectiva.

Porque no solamente el problema estriba en ganar la guerra. Ese es, sí, el problema urgente, momentáneo, indeclinable. Pero ¿y después? Después ha de irse a la implantación de un orden social tan distinto y tan dispar del anterior, de un sistema económico político tan irreconciliable con las ambiciones imperialistas y con la impotencia capitalista, que no podemos esperar siquiera a ponerlo en práctica cuando hayamos terminado la guerra, sino que urge administrarlo sobre la marcha, o exponernos a que los restos de aquellos sistemas podridos y desprestigiados (restos que sirven todavía de base a nuestra actual organización) vengán a impedir, a desbaratar o a dificultar siquiera, el desarrollo de los complicados problemas que la lucha planteada y que no pueden tener solución con los susodichos sistemas arcaicos y perniciosos que crearon precisamente los vicios e injusticias que nosotros combatimos ahora.

(Concluirá).

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

#### ABASTOS

En consonancia con los acuerdos adoptados por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca en 11 de este mes, se establecen las siguientes reglas:

1.ª Se permitirá el sacrificio de cerdos para el consumo particular de las familias que tenían la costumbre de hacerlo, reservándose para su consumo la parte más indispensable para sus necesidades. Del sobrante, habrán de dar conocimiento a la Junta de Abastos y venderlo por medio de la tienda correspondiente.

2.ª Se prohíbe en absoluto a los payeses que sacrificaren o hayan sacrificado reses de cerda para su consumo particular, vender el sobrante que resulte para sus necesidades, debiendo ponerlo en conocimiento de la Junta de Abastos para poder venderlo a tiendas.

3.ª Para las atenciones alimenticias de los destacamentos militares se fija el límite máximo de media tercia de cerdo por día e individuo.

4.ª Se facilitará a los fondistas la porción de cerdo proporcional al número de sus huéspedes.

5.ª Se permitirá a los cantineros vender libremente la carne de cerdo y sus derivados de las reses que sacrificuen para atender a las demandas de los soldados, siempre que el consumo se efectúe exclusivamente dentro del cuartel, debiendo el cantinero poner en conocimiento de la Junta de Abastos todas aquellas sustancias del cerdo que le resten en existencia y no tengan inmediata aplicación.

6.ª Se prohíbe a las panaderías vender pastas para la fabricación de pan ni levadura.

Y para que las familias puedan atender a los condimentos que requieran el uso de harina, sólo se autoriza a las panaderías para vender 200 gramos de dicha sustancia.

7.ª Se prohíbe a los fabricantes de harina venderla a particulares.

8.ª Se prohíbe a las panaderías vender pan tierno.

9.ª Y para que la Junta de Abastos pueda en todo momento conocer aproximadamente las cantidades de trigo y harina existentes en poder de los payeses y evitar a la vez la falta de trabajo en las tahonas de la población, se prohíbe a los payeses efectuar venta de pan y harinas a las familias que, ausentándose de la ciudad por temor a los ataques aéreos, se hayan refugiado en su domicilio.

Mahón 17 Diciembre de 1936.—  
El Vicepresidente de la Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón, Gabriel Servera.

#### PERDIDA

Se entregarán 25 pesetas al que haya encontrado dos billetes de 100 pesetas, números B. 8 353.279 y C. 8.402.088 respectivamente.

Razón en Comandancia Militar.

#### LEED Y PROPAGAD

EL BIEN PÚBLICO

### Ayuntamiento de Mayor

#### COMISION GESTORA

Sesión ordinaria de día 10 de Diciembre de 1936

#### SEGUNDA CONVOCATORIA

Presidió el compañero Juan Carreras, asistiendo los Vocales Mascaró, Sans, Palliser, Sintes, Mellá y Juanico.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión anterior.

Dar posesión del cargo de Vocal de esta Gestora, al compañero Gabriel Juanico Palliser, a cuyo efecto ha sido designado por el señor Delegado Gubernativo de Mahón.

Quedar enterado de los productos obtenidos durante el mes de Noviembre próximo pasado por los conceptos que son a saber:

	Pesetas
Arbitrios sobre carnes	2 874 31
Derechos de degüello	483 35
Inspección sanitaria	630 43
Total	3.988 09

Nombrar Serenos suplentes a los vecinos Juan Barber Vidal y Francisco Petrus Trisay, por ser los dos únicos concursantes que reúnen las condiciones establecidas para la provisión de las mismas.

Prohibir en absoluto cualquier aumento injustificado en el precio de toda clase de mercancías, a cuyo efecto deberá hacerse público un pregón, conminando a los infractores con sanciones adecuadas a las faltas que cometan.

Advertir al alguacil y guardia municipal de este Ayuntamiento y a los milicianos que se hallen francos de servicio, que durante los sábados y domingos establezcan una estrecha vigilancia en las sociedades donde se expendan bebidas alcohólicas, bares y tabernas, así como en la vía pública, para que corten radicalmente los casos de embriaguez y la práctica de juegos prohibidos.

Interesar a la Central Eléctrica, de esta localidad, para que dé fluido permanente a los locales escuelas de este Municipio.

#### A INFORME

De la Comisión de Cultura: Moción del vocal Bartolomé Palliser en el sentido de que se doten de calefacción las Escuelas Nacionales de esta población, por medio de estufas.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

### NOTAS DEL DIA

#### LA FALTA DE PESCADO

Debido a las restricciones impuestas a las barcas que se dedican a la pesca, restricciones muy naturales y lógicas en los presentes momentos, se nota una escasez tal de pescado, que casi podemos decir que la falta de dicho alimento es absoluta.

Menorca que por su especial situación, ha producido siempre enormes cantidades de pescado, tendría si se trabajase como en tiempos normales su litoral, grandes cantidades de este alimento para el consumo público.

Precisamente, ahora en que se deja sentir la falta de otros artículos, el pescado que aquí es inagotable, podría resultar una de las bases de la alimentación de las

poblaciones solucionando buena parte del problema de abastecimiento.

¿No habría forma de hermanar las obligadas restricciones que hasta ahora se han dictado, con una fórmula que permitiera a los trabajadores del mar, realizar sus cotidianas faenas, solucionando la vida de muchas familias humildes y abasteciendo de paso nuestro mercado, faltar hoy de otros artículos indispensables?

Sinceramente, creemos que vale la pena de que nuestras autoridades lo estudien con cariño y vean de encontrar la fórmula más eficaz y conveniente a todos.

Compuesto el precedente sueldo para el número de ayer, hubimos de retirarlo por falta de espacio.

Nos place que nuestro colega «La Voz de Menorca» en su edición de ayer, publicase un artículo semejante y sobre el mismo asunto, ya que la coincidencia es una razón más que añadir para que el problema de la pesca sea estudiado y resuelto.

#### EL ATAQUE AEREO DE AYER

Serían las doce y media de la mañana de ayer, cuando sonó la sirena de alarma y momentáneamente se oyeron los disparos de nuestras baterías antiaéreas y el ruido de los artefactos que el criminal aparato que volaba sobre nuestra ciudad dejó caer.

Algunas de las bombas lanzadas cayeron en el mar dentro nuestro puerto y una en un cercado lindante con el camino alto de San Juan.

En la casa número 16 de la calle de Mercadal, se produjeron destrozos, no sabemos si por efecto de bomba que no llegó a explotar, o si de resultas del cascode o cascotes de la que explotó en el cercano próximo.

No hubo que lamentar ninguna víctima y si solamente desperfectos en la citada casa y en los muebles y alguna que otra rotura de cristales en las casas cercanas.

Otra vez la aviación fascista ha tratado de intimidar a nuestro pueblo, cosa que a pesar de sus criminales intentos, no ha de conseguir jamás.

#### ESTANCOS

Desde ayer, y mientras carezcan de existencias, los estancos de esta ciudad, debidamente autorizados, cerrarán a las siete de la tarde.

#### FALLECIMIENTO

Esta mañana repentinamente, ha dejado de existir el ciudadano Juan Pou Magrauer.

Era el señor Pou, antiguo redactor del diario «La Voz de Menorca» en cuya Redacción había prestado buenos servicios durante muchos años. El señor Pou era persona muy conocida y relacionada, por lo cual su muerte ha causado general sentimiento.

Transmitimos nuestro pésame más sincero a su viuda María Femenías Fábregas, hijo Francisco Pou Femenías, sobriño el Ayudante Mayor del Regimiento Infantería 37, Francisco Pou Morgues, demás familia y a la Redacción de «La Voz de Menorca».

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T.

## Ministerio de la Guerra Emisión del día 17 a las 21'30. Partes de Guerra

### Frente Centro

Durante la mañana nuestras fuerzas avanzaron ocupando varias posiciones en Casconejo; en Ciempozuelos se han presentado a nuestras filas cuatro soldados procedentes de Valdemoro. En Sur del Tajo nuestras fuerzas han operado en dirección SO. de Toledo, ocupando dos posiciones en el Cerro de las Nieves.

Durante las últimas horas de la tarde de ayer, nuestras fuerzas sorprendieron una concentración rebelde, a la que atacaron, ocasionándole tres muertos. En Bobadilla, paqueo. Tanto en los demás sectores, como en los de Madrid, no se ha operado a causa de la espesa niebla.

### Frente Aragón

Nuestra aviación ha actuado intensamente en el día de hoy bombardeando la fábrica de explosivos que los facciosos tienen establecida en Sabiñánigo. Se han presentado a nuestras filas cuatro soldados procedentes de Núñez de Ebro y dos paisanos de Zaragoza.

—El domingo próximo, día 20, tendrá lugar la inauguración a las once de la mañana, de una nueva emisora titulada de «Las Cinco Letras n.º 1». Dicha estación trabaja en onda de 41 a 42 metros y en la emisión de inauguración hablará ante el micrófono el camarada jefe de la columna y otros varios compañeros.

## De la lucha en el sector Centro

Hasta primeras horas de la tarde no ha habido actividad en todo el frente madrileño. La niebla impide los vuelos de la aviación. Solo hubo ligeros tiroteos en las avanzadas. En el sector de Bobadilla nuestras fuerzas fortifican sus posiciones sin ser hostilizadas.

En el combate aéreo de ayer tomaron parte 20 Junkers y 28 cazas Heinkel por el enemigo, y 25 cazas por los leales. Nuestros aparatos lograron derribar a 5 enemigos, dos de los cuales cayeron en nuestras líneas.

## Noticias de los frentes asturianos

Gijón.—Otro día de tranquilidad en el frente asturiano, sólo turbada por un intento de ataque enemigo en el sector de Olivares que ha sido rechazado por nuestras fuerzas. Siguen presentándose fugitivos de León, no sólo soldados y paisanos armados, sino población civil que huye del infierno fascista.

En Santander y Bilbao, sin novedad remarcable por estar las operaciones paralizadas por el mal tiempo y frío intensísimo.

## La nota de España sobre el proyecto de control

Valencia.—La nota enviada por el Gobierno de la República, contestación a la inglesa sobre el proyecto de control y mediación, está concebida en los términos siguientes:

1.º En España no hay dos beligerantes, sino un Gobierno legítimo

salido de la voluntad popular, que ha sido agredido por unos generales rebeldes, traidores a su patria, a su honor y a su palabra.

2.º El Gobierno español ha venido denunciando en varias ocasiones con pruebas irrefutables, la ingerencia de Alemania e Italia en los asuntos hispanos y su ayuda material a los rebeldes.

3.º El Gobierno de España tiene el derecho de ser ayudado por los países que forman parte de la Liga de Naciones, por ser un Gobierno legal que debe sofocar una rebelión armada; y

4.º El Gobierno español acepta en principio el plan de control, reservándose el derecho de indicar algunas observaciones sobre el acuerdo definitivo.

## Expedición para los niños españoles

Valencia.—El ministro de Instrucción Pública ha recibido un telegrama del «Comité de ayuda a España» de Estocolmo anunciando el envío de material sanitario, alimentos, ropas y juguetes para los niños españoles.

## El nuevo Gobierno de la Generalidad de Cataluña

Barcelona.—El Presidente Companys ha facilitado la lista del nuevo Gobierno formado así:

Hacienda: Tarradellas, U. G. T.; Servicios Públicos: Domenech, U. G. T.; Economía: Abad Santillana, C. N. T.; Sanidad: Herrera, C. N. T.; Justicia: Vilella, U. G. T.; Trabajo: Valdés, U. G. T.; Seguridad Interior: Aguadé, I. R.; Cultura: Sbert, I. R.; Agricultura: Calvet, Unión de Rabassaires; Abastos: Comorera, U. G. T.; Defensa: Igleas, C. N. T.

## El nuevo Gobierno catalán empieza a actuar

Barcelona.—El Presidente Companys ha hecho un caloroso elogio de Ventura Gassol que ha regentado durante 5 años la Consejería de Cultura y que en estos momentos se le considera más necesario en el extranjero donde marchó con una delicada misión.

Ha sido nombrado primer consejero el de Hacienda señor Tarradellas.

El nuevo Gobierno se ha reunido por primera vez a las siete de esta tarde, haciendo presente su saludo a las milicias catalanas, al heroico pueblo madrileño, a todas las fuerzas leales que operan en toda España y al Gobierno de la República.

El Gobierno de la Generalidad se reunirá todos los miércoles y viernes.

## Cañardo no quiere participar en festivales fascistas

Barcelona.—El conocido ciclista Mariano Cañardo que tenía firmados varios contratos para participar en Milán y Berlín, ha hecho pública su renuncia a ellos porque sus ideas antifascistas le prohíben participar en festivales organizados por entidades fascistas.

## Como se reclutan en Italia hombres para Franco

Gibraltar.—Por informes fidedignos, se conoce la forma en que se realiza en Italia el reclutamiento de combatientes para Franco. La oficina principal funciona en Turín donde los reclutas son vestidos y equipados por el Alto Mando sin que figuren insignias en sus uniformes. La recluta se hace diciéndoles que van a ser enviados a Abisinia, pero lo cierto es que salen para España. Con este motivo días pasados se pronunció un gran alboroto en el Corso Vittorio Emanuele que fue brutalmente sofocado.

## Un crucero alemán, registra un buque inglés

Gibraltar.—Ha producido gran indignación la noticia de haber sido detenido y registrado por un crucero alemán, un buque mercante inglés que se dirige a este puerto.

## Extracto de la prensa madrileña de la noche del día 17

«Claridad»: De hace unas semanas, comienza diciendo en su artículo de fondo, está planteada de un modo abierto la lucha contra los llamados incontrolables; hay gente, dice, que perteneciendo a las organizaciones, se empeñan en hacer lo que les da la gana; son organizados que se escapan al control de la organización a que están afiliados; en ocasiones no se trata de individuos sueltos, sino de secciones enteras que persisten en obrar por cuenta propia, desentendiéndose de las normas generales que les señalan sus organismos superiores; para acabar con los incontrolables, no hay sino imponer dentro de cada organización el sentido de la disciplina, de la unidad de ideas y de propósitos que distinguen a los seres vivos de la materia amorfa.

«El Sindicalista»: En su editorial afirma que toda la España digna es leal; lo demás no es España. Ha de sentirse identificada con la respuesta del Gobierno de la República al comité de no intervención para crear un organismo de control en nuestro país el que esa respuesta vaya firmada por Largo Caballero, Jefe del Gobierno, en ausencia del ministro de Estado, tiene una especial significación: es como si el pueblo hablara con su voz más alta.

«Informaciones»: La convivencia es imposible con los que ya vencidos, a sabiendas de que no podrán entrar en Madrid antes de tener el gesto gallardo que levante el sitio de la ciudad heroica, hacen desembarcar en territorio español tropas de naciones extranjeras y ametrallan en vuelos de rapidez cobarde y en huidas de desmayo pánico, a las mujeres y niños de este pueblo valeroso y sufrido. Tienen que ser juzgados con arreglo a los códigos escritos, los que faltaron a ellos y todo lo que sea querer olvidarse o superar esta realidad flagrantemente de los hechos será aplazar la resolución del problema. El Gobierno en su contestación, ha acertado una vez más a interpretar los sentimientos de la nación.

«C. N. T.»: En su editorial recuerda que días pasados puso de manifiesto que la crisis de la Generalidad había sido producida por un problema de fondo que es la disparidad entre la vieja política y la nueva administración agravado por rivalidades de tono menor entre algunos partidos catalanes. Ha surgido un nuevo Gobierno, en el que no tienen representación algunos elementos que se habían enfrentado al Partido Socialista Unificado Catalán, y vemos que en él queda acrecentada la representación sindical.

«Heraldo de Madrid»: La respuesta del Gobierno de la República, dice en su artículo de fondo, a la proposición hecha por el comité de no intervención es concreta, precisa y justa.

El Presidente del Consejo señor Largo Caballero que desempeña interinamente la cartera de Estado por ausencia del titular, ha redactado un documento que plasma fielmente la realidad de las cosas. La actitud del Gobierno español no puede ser ni más noble ni más digna.

«La Voz»: En su impresión del día, dice que en todos los sectores de Madrid, la tranquilidad ha sido completa, ligeros pequeños sin trépidos de cañones. La resistencia de los defensores de Madrid, se intensifica a medida que el combate curte a los combatientes.

## INFORMACION EXTRANJERA

### Alemania desilusionada.

### ¿Se retirará Italia del frente español?

Londres.—El «Manchester Guardian» publica un artículo en el que se hace ver la desilusión causada en el tercer Reich, por los fracasos de Franco frente Madrid. El citado periódico da por seguro que después del tratado anglo italiano del Mediterráneo, Italia se retirará del frente español. Los nazis se han convencido que las tropas de Franco, no quieren combatir enviando como fuerzas de choque a moros, legionarios y voluntarios extranjeros, mientras los falangistas y requetés se quedan en la retaguardia.

### En la próxima reunión de la S. de N. se discutirá una proposición francesa sobre los Estados agresores

Ginebra.—En la próxima reunión de la S. de N. que tendrá lugar el próximo mes de Enero, se discutirán las enmiendas a los artículos 11.º y 6.º, propuestas por Francia, en el sentido de que todo Estado agresor, será objeto de medidas conjuntas por todas las naciones que integran la Liga, en forma de sanciones económicas y militares.

### Parece que Francia e Inglaterra, tomarán enérgicas medidas de control

París.—Toda la prensa francesa dedica grandes elogios a la entente franco-británica y a las declaraciones de Mr. Eden: «La integridad del territorio español, será respetada». Lo mismo la opinión francesa que la inglesa, se han dado cuenta de lo que representaría para dichas naciones la posesión de la mayor de las Baleares por una potencia imperialista. Con ello, quedarán cortadas las comunicaciones de Francia con sus posesiones del Norte de África y comprometido el statu quo mediterráneo, con el consiguiente perjuicio para la Gran Bretaña. Se espera que las dos naciones tomarán urgentes medidas de control y vigilancia.

### Del lío amarillo

La situación de China sigue aún confusa. El mariscal Chan Kan Chec fué hecho prisionero por las tropas del general rebelde Chang Che Liang. Un jefe de Estado Mayor que le acompañaba fué puesto en libertad. Llegan noticias de un combate librado en Chang-Shi, pero aún no se sabe de cierto si el Gobierno de Nankín, optará por una negociación o si decidirá la represión.

### Delbos y el ministro de Rumania, conferenciando

París.—El ministro de Rumania, señor Antonescu, llegó esta mañana a esta ciudad, conferenciando extensamente con Mr. Delbos.

### Comité de recaudación de fondos para humanizar la guerra

Londres.—Lord Cecil ha dado cuenta de la formación de un Comité, con objeto de recaudar fondos con el fin de humanizar la guerra civil española. Este Comité tiene la ayuda de la City, pero sin ningún color político.

## ULTIMA HORA

Por noticias que acabamos de recibir, sabemos que han llegado a Ciudadela varios camaradas mallorquines, huidos del infierno fascista de la vecina isla.

Entre los mismos está un entrañable compañero conocido y admirado de todos los antifascistas menorquines.

Dicha grata nueva nos ha producido tan honda y emocionante impresión como seguramente producirá a nuestros lectores.

De momento saludamos afectuosamente a todos los camaradas llegados y en sucesivas ediciones daremos cuenta detallada de dicha llegada y por menores.

«Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

## CASINO DEL CONSEY

Sábado: Tarde a las 6. - Domingo: A las 3'30 y 6'15

GRANDIOSO PROGRAMA

La siempre interesante superproducción por TOM MIX

## MI AMIGO EL REY

y ESTRENO, ESTRENO de la película «sincronizada», el diálogo, con efectos sonoros y magistral adaptación musical.

## La Sortija Imperial

Creación del gran actor IWAN PETROVICH, secundado por LIANE HAID

## SALON VICTORIA

(UNICAMENTE ESPECTACULOS DE CALIDAD)

SABADO y DOMINGO: a las 3'30 y 6'30. - LUNES a las 6 en punto

LA INMORTAL OBRA DE ARTE QUE TODOS DESEAN

# MAZURCA

Viéndola otra vez aumentan como por encanto sus grandes valores técnicos; el espíritu goza con deleite las nuevas exquisiteces que descubre, de manera insospechable.

## Teatro Principal

Sábado: A las 6'30. - Domingo: A las 3'30 y 6'30. - Lunes: A las 6.

Grandioso programa doble. - Precios reducidos

La interesante película de cow-boys

## EL VALLE DEL INFIERNO

por el popular BUCK JONES

El emocionante asunto detectivesco, titulado

## DESHONOR

magistralmente interpretado por WILLIAN GAFFAN y MARION MIXON

## Comité Ejecutivo del Frente Popular HIPICA MAHONESA

DOMINGO día 20 de Diciembre de 1936  
A las 2'00 de la tarde

## 5 Extraordinarias Carreras de Caballos 5

VEANSE PROGRAMAS

Se despacharán localidades en el Casino NUEVO CENTRO de 11 a 13 del domingo.